

UNIVERSIDAD INCA GARCILASO DE LA VEGA
ESCUELA DE POSGRADO



MAESTRÍA EN INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA UNIVERSITARIA

TESIS:

APLICACIÓN DEL MÉTODO DE RESOLUCIÓN DE PROBLEMAS
EN LOS RESULTADOS DEL APRENDIZAJE DE LA ASIGNATURA
DE GEOMETRÍA DEL ESPACIO EN LOS ESTUDIANTES DEL 2DO
AÑO DE SECUNDARIA EN LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA
PARTICULAR LICEO SANTO DOMINGO, EL PINAR – COMAS

PRESENTADO POR:

ANA BELMA QUINTANA RUMALDO

Para optar el grado de Maestro en Investigación y Docencia Universitaria

Asesor: Dr. Cornelio Gonzales Torres

LIMA – PERÚ

2022

RESUMEN

Dado el menester imperioso de acrecentar del desenlace de la instrucción de los estudiantes en las matemáticas, nuestra averiguación con el uso del método de Pólya, como método para el aprendizaje de las matemáticas en los estudiantes del 2do año de secundaria en la Institución Educativa Particular Liceo Santo Domingo, el Pinar – Comas. Se empleó el diseño cuasi experimental, y se dotó una confirmación de entrada y confirmación de salida, para precisar el análisis del grupo control y el grupo experimental. La población estuvo conformada por 180 estudiantes matriculados según SIAGIE en todos los segundos grados del nivel secundario, las cuales consisten de 6 secciones desde del aula “A” hasta el aula “F”. La muestra de la investigación fue de 34 estudiantes del 2º "A" para el grupo de experimental y 34 estudiantes del 2º "B" para el grupo control. En cada asociación de averiguación, se aplicaron contenidos temáticos referente a la geometría espacial, según el plan de estudios de la I.E. Las 8 sesiones de aprendizaje se realizaron a los dos grupos, trazadas según la programación anual del curso y unidades de aprendizajes. Resultados: con la cofradía experimental, se empleó el método de Pólya. La valoración promedio de los estudiantes de esta cofradía en la prueba de salida fue de 15,2. En cambio, con la cofradía de control se utilizó la metodología tradicional cuya valoración promedio, en la prueba de salida fue de 11,5. Por lo que el empleo del Método de George Pólya, engrandeció en el resultado de aprendizaje de los estudiantes del 2º “A”, tal como se muestran, en los resultados estadísticos, lo que encarna que el uso del Método de George Pólya mejoró significativamente en los desenlaces de los aprendizajes en la investigación.

Palabras claves: Método de George Pólya, Resultados del aprendizaje.

ABSTRACT

Given the urgent need to improve the learning outcome of students in mathematics, our research with the use of the Pólya method, as a method for learning mathematics in the students of the 2nd year of secondary school in the Private Educational Institution Liceo Santo Domingo, el Pinar - Comas. The quasi-experimental design was used, and an entry verification and exit verification were provided, to detail the contrast of the control group and the experimental group. The population consisted of 180 students enrolled according to SIAGIE in all the second grades of the secondary level, which consists of 6 sections from classroom "A" to classroom "F". The research sample was 34 students from the 2nd "A" for the experimental group and 34 students from the 2nd "B" for the control group. In each group of inquiry, thematic contents concerning spatial geometry were applied, according to the study plan of the I.E. The 8 learning sessions were carried out for the two groups, designed according to the annual programming of the course and learning units. Results: With the experimental grouping, the Pólya method was used. The average assessment of the students of this group in the exit test was 15.2. On the other hand, with the control group, the traditional methodology was used, whose average score in the exit test was 11.5. Therefore, the application of the George Pólya Method increased the learning outcome of the 2nd "A" students, as shown in the statistical results, which embodies that the use of the George Pólya Method significantly improved the research learning results.

Keywords: George Pólya Method, Learning Outcomes.